

LA ALBORADA,

DIARIO DE CIENCIAS, LITERATURA, ARTES, NOTICIAS, COMERCIO Y ANUNCIOS.

Se admiten anuncios y comunicados á dos cuartos l'nea por los primeros y medio real por los segundos á los señores suscritores, y el doble por unos y otros á los que no lo sean. Esto se entiende por cada vez que se inserten.

Precio de suscripcion 6 rs. al mes y 16 el trimestre en Córdoba. Fuera de esta capital 21 rs. el trimestre.

La redaccion y administracion se hallan establecidas en la calle Puerta del Osario, núm. 14. Las comunicaciones se dirigen al propietario del periódico, señor baron de Fuente de Quinto, ó al administrador del mismo, don Acisclo de Prados.

Año II.

Miércoles 25 de Enero de 1860.

Núm. 52

PARTE TELEGRÁFICO OFICIAL.

Campamento sobre el Jua-el-Jelú, 22 de Enero á las 12 de la mañana.

Sin novedad. Continúa activándose el desembarco de efectos de guerra y la fortificacion de los puntos señalados.

Seccion de Noticias.

Nos dice nuestro corresponsal del ejército de Africa con fecha 18 de este mes lo siguiente:

Esta noche pasada hemos estado en marcha hasta las tres de la madrugada.

Los moros hoy por la mañana nos han hecho algunos disparos de cañon, pero no llegaban á nosotros. Estamos tan cerca que vemos perfectamente las murallas y las casas; apenas estaremos retirados media legua; la poblacion presenta desde este punto un aspecto pintoresco y las casas y torres son tan blancas como la nieve.

No sabemos si empezaremos en seguida el ataque á la plaza. El enemigo tiene su ejército en los cerros y montes inmediatos al pueblo, por lo cual se deduce que la resistencia debe ser larga; sin embargo contamos con una numerosa y buena artillería y el triunfo será nuestro.

La siguiente carta del campamento que publica *El Correo de Andalucía*, nos indica que se aproxima el gran acontecimiento que todos deseamos; pero ni allí mismo se sabe el dia fijo del asalto de Tetuan, si este fuese preciso, pues en el curso de los sucesos parece que se propone guardar un inviolable secreto el general en jefe; tampoco nos dejan comprender las distintas versiones que circulan, si la toma de la ciudad se verificará á costa de mucha y preciosa sangre española, ó por una rendicion simple ó abandono de la plaza, que no creemos tan verosimil: esperemos, pues, y demos lectura á la siguiente carta:

«Campamento frente de Tetuan 18 de enero de 1860.—Señor director de *El Correo de Andalucía*.

Muy señor mio y amigo: Si tuviera tiempo para poetizar, describiria á Vd. el paisaje que se despliega ante mi vista: á la izquierda la ria ocupada por nuestras lanchas cañoneras; á la derecha la sierra imponente, y delante de mí la ciudad de Tetuan, blanca como una paloma, larga

y estrecha como una sanguijuela y bonita.... desde lejos; pero no tengo humor mas que para pelear hasta con mi sombra, me limitaré á decir á Vd. que hasta llegar aquí hemos tenido que abrirnos paso á través de mil dificultades, destruyendo el país puede decirse; pero si tal hemos hecho, poco ha sido seguramente para lo que los pícaros moros hacen con nosotros: figúrese Vd. que al dia siguiente de pasar el boquete de Anghera, aparecieron en aquel sitio cinco valientes de nuestro ejército muertos; cuatro de ellos sin cabeza y destrozados, uno de los cuales dicen era el cadáver de un capitán de lanceros: guerra, pues, á los moros y que no quede uno.

Hemos tomado la Aduana sin resistencia, y lo mas extraño es que al abandonarla los enemigos, dejaron en ella multitud de pertrechos de guerra y aun víveres: no serán para nosotros: además habia muchos cacharros ingleses y morunos, y hasta un quitasol y un pañuelo de muger: habia tambien muchos sacos de azulejos chiquitos de los que yo tengo algunos; pero todos han sido entregados al general en jefe.

No sé cuando empezará el sitio, pero no deberá tardar mucho, pues tenemos un buen camino desde la Aduana hasta aquella plaza: en cuanto se verifique este gloriosísimo hecho, lo escribiré á Vd. inmediatamente: y deseo leer su periódico, cuando publique esta noticia, para saber las muestras de júbilo que ha hecho Málaga, una de las que mejor se están portando en esta ocasion.

Los naufragios ocurridos en 1859, ascendieron á 2,320 buques, y en el año anterior, á 2,083: la navegacion se ha aumentado considerablemente. La marina británica de guerra se compone de 518 buques de varias clases, 133 cañoneras, 121 bergantines, etc., y 17 tenders guarda-costas. Hay en construccion, y algunas próximas á botarse al agua; 39 magnificas naves, 12 de 91 á 100 cañones, y las demás van descendiendo desde 86 para abajo. La marina francesa comprende 491 buques con 12,528 cañones, los vapores forman una fuerza de 60,060 caballos. En los próximos diez años se construirán 150 de todas clases y 72 trasportes de vapor; y en el mismo tiempo serán convertidos en vapores todos los de vela, que son 252.

El rediente tomado por la escolta de carabineros de infantería que acompañan al general en jefe, era una posicion bastante formidable y bien

construida. Tenia un foso y aspilleras muy dispuestas; pero el arrojo de los carabineros venció pronto toda resistencia de los moros, haciéndose dignos del aplauso del resto del ejército al tomar la posicion donde hicieron un terrible destrozo, encontrando armas, municiones y víveres. Los jefes que mandaban este puñado de valientes, son los capitanes don José Suarez, don Felix Toncales y don Cosme Viñas, y los subtenientes don Vicente Estéban, y don Francisco Font.

Una de las baterías que ha de batir á Tetuan será armada probablemente con los obuse y cañones de las lanchas y servida por oficiales, tropa y marinería de las mismas y de los buques. Lo han solicitado los marinos como una señalada honra.

Las últimas noticias son de que el general Zabalá seguia muy aliviado.

El marqués de Navaliches, general en jefe del tercer distrito, ha pasado una revista á las tropas y hospitales, marchando en seguida para Málaga de donde debe pasar á la embocadura del rio de Tetuan para tomar ordenes del general en jefe del ejército.

El fuerte Martín se conoce ha sido rehabilitado desde que lo destruyó nuestra escuadra: se ven al reledor todos los escombros y la obra superior nueva. Encuéntrase en la playa, é inmediato á los demas parapetos de zarzos cubiertos con arena esterioamente, que se conoce estaban hechos para oponer fusilería á un desembarco. Este se ha verificado, sin embargo, y ni ha habido artillería en el fuerte Martín, ni infantería para resistirlo.

Las lluvias no cesan un momento de atormentar á nuestros soldados de Africa en sus posiciones. Apesar de todo continúan activamente los trabajos para atrincherarse y formar un punto de apoyo de que con dificultad podrian desalojarlos los enemigos aunque lo intentaran con mayores fuerzas de las que hasta el presente han peleado.

El Correo de Andalucía del dia 22 á última hora dice lo siguiente:

El 16 llegó á Ceuta el cadáver del teniente coronel de artillería, señor Barrueta, que parece atenió contra su vida con una pistola en la tienda de campaña que ocupaba con otros oficiales, hallándose estos fuera y los asistentes haciendo

el almuerzo: se ignora la causa de esta desgracia.

La playa de Tetuan y la embocadura del río están llenas de buques con víveres; portochos de guerra y otros efectos.

—El 17 se decía en Ceuta que estaban bombardeando á Tetuan: noticia dada por un ayudante de campo llegado en un vapor.

—Se sospecha que Tetuan esté minado, pero se han tomado todas las medidas para averiguarlo.

—Los moros que se hallan en el hospital del Rebellin en Ceuta, dicen que si sus paisanos supieran el buen trato que dan los cristianos todos ellos se vendrían á España.

—Los naufragos de la goleta *Rosalía*, prefirieron perder sus equipajes y salvar el fondo de la tropa, unos 20,000 reales que llevaron al general O'Donnell, á quien se presentaron casi desnudos y muy afectados por el doble peligro que corrieron en el naufragio y el de atravesar los bosques hasta llegar al campamento.

—Ha fallecido de resultas de sus heridas el moro Santon ó sheriff, prisionero, el cual viendo llegar su última hora rezó muchísimo, y al espirar acudieron los demás moros alrededor de su cama; se arrodillaron y rezaron también, haciendo mil gestos y morisquetas, quedando después muy tristes y cabizbajos.

—Continúan las lluvias abundantes en el Campamento.

El 16 á las doce las alturas inmediatas al campamento se cubrieron de moros y empezaron á bajar en ademán hostil; pero habiéndoles presentado la batalla rompió fuego la artillería y á los primeros disparos huyeron desfavoridos.

—En Arguiras se decía el 18 que O'Donnell había intimado la rendición de Tetuan, amenazando á sus habitantes, excepto mujeres, niños y ancianos, con pasarlos á cuchillo sino lo efectuaban, y que no habiéndolo hecho había empezado á batirla con bala y granada. Estas noticias que parecen de segura procedencia, no están sin embargo confirmadas por los últimos partes telegráficos.

He aquí como resume *La España* la situación actual de Europa.

«Estamos en una situación fecunda para aquellos que viven de conjeturas y pasan el tiempo en averiguar lo que será ó lo que no será, de los sucesos que se verifican.

En el campo de las suposiciones tenemos hoy para discutir los siguientes asuntos.

Retirada de Walewski.

Misión de lord Cowley en Londres.

Alianza entre Inglaterra y Francia.

Anexión de la Italia central al Piamonte.

Creación de un nuevo reino de Etruria.

Cesión de la Saboya á Francia y de la isla de Cerdeña á Inglaterra.

Destrucción del poder temporal del Papa.

Actitud de Rusia y Prusia en favor de los príncipes desposeídos.

El felleto.

El Congreso.

La carta del emperador.

Del istmo de Suez.

Y por fin, la cuestión de Oriente, que acaso venga á complicar los asuntos de Italia.

Al frente de este cuadro de complicaciones, aparece el tratado de Zurich y los de 1815. Y como complemento se distingue desnuda la espada del emperador de los franceses, en cuya hoja se lee: «sostendré la paz á toda costa»

En cambio aun resuenan en la bóveda del Vaticano estas elocuentes y enérgicas palabras, pronunciadas hace pocos días por el digno sucesor de San Pedro: «Cumpliré con la misión que Dios me ha confiado, y si es preciso, sufriré como Pio VII el destierro, y hasta el martirio»

Andando el tiempo cree *La Epoca*, que colocada Francia en el nuevo camino de la libertad comercial, llegará á ser una rival poderosa de Inglaterra en cuanto á la supremacía industrial y mercantil.

Parece que se vá á formar un catálogo é inventario de las preciosidades artísticas existentes en las catedrales, iglesias y casas dependientes del clero.

En el mercado de granos de Madrid del día 21 se vendieron 1,324 fanegas de trigo desde 44 á 53 rs. fanega, quedando sobrantes 1,863. La cebada se vendió de 30 á 31, y la algarroba á 36 1/2.

PARTES TELEGRÁFICOS.

Marsella 20. Buena de Constantinopla, que el nombramiento de Thouvenel ha inspirado temores. Malestar en la situación, y las tristes predicciones de astrólogos impresionan vivamente al pueblo. El gran visir ha estado á punto de ser reemplazado por Kubrizli-Lajá, quien ha reusado tan alto honor á menos que no se acepten sus condiciones. Bulwer ha manifestado en nombre de John Russell, el disgusto que ha causado al gobierno inglés la destitución de Kubrizli. Todo esto hace bajar los fondos. En Atenas se esperaban cambios ministeriales.

Turin 20. El rey continúa ligeramente indispuerto. El gobernador de Niza ha prohibido al *Parvenir* discutir la anexión de Niza á la Francia.

París 20. Han llegado y se esperan otros muchos fabricantes y diputaciones proteccionistas, alarmados con las medidas abolicionistas que temen. El emperador ha recibido á varios y procurado tranquilizarlos, diciendo que los proyectos del gobierno no tardarán en realizarse.

Thouvenel ha llegado.

Liverpool 20. El Mair ha dado un banquete á lord Derby. Este ha declarado que el partido conservador no hará una oposición facciosa al ministerio sobre una reforma parlamentaria.

Londres 20. El ministro del Brasil ha desmentido los rumores de que en todos los puertos del Brasil hay fiebre amarilla.

El *Morning-Post* desmiente las voces de que el Papa ha pedido la evacuación de las tropas francesas.

Cartas llegadas por la Mala de la India anun-

cian que el cómplice de Orsini, Rulio, con otros nueve presidarios, se escaparon de Cayena y habían llegado á Demorara.

París 22. *El Monitor* convoca hoy al Senado y Cuerpo legislativo, para el 23 de febrero.

Turin 22. El primer acto político del ministerio Cavour ha sido la disolución de la Cámara de los diputados.

MISCEIÁNEA.

Teatro. Una nueva empresa, en unión con la que existía, ha tomado por su cuenta, hasta la renombrada feria de la Salud, el teatro de esta capital. Nos prometemos mucho bueno de los esfuerzos aunados de ambas. Los artistas tendrán la seguridad de la duración de sus contratos, y del más exacto cumplimiento en la parte que les interesa y el público logrará ver nuevas producciones puestas en escena con el mayor esmero posible. No sabemos si atribuirlo á esto, ó al estado de la *atmósfera*, como dice el cabo Peralla en *El Juramento*, pero es lo positivo que últimamente se han cantado la citada zarzuela y las óperas *Il Trovatore* y *La Traviatta* con mucho acierto y notable perfección. La señora Caballeti y la señorita Villar, los señores Pellizzari, Caballeti y Sopera, en la primera de dichas funciones estuvieron á gran altura. *Il Trovatore* fué muy bien desempeñado por la señora Caballeti y Jordan, y por los señores Gelatti y demás cantantes que los acompañaron; y en cuanto á *La Traviatta*, ejecutada la noche del Domingo 22, salimos complacidos al ver recobrar á la primera tiple, señora Caballeti, todas las simpatías del público, á que es acreedora, y que nunca debió perder. Las nutridas salvas de aplausos, y el hacerla salir al palco escénico, acompañada del señor Gelatti, para recibir la ovación de los espectadores es la mejor prueba de lo que decimos. También este último señor desempeñó su parte con gran lucimiento: habiéndose notado con gusto que acogiendo la compañía las indicaciones de la prensa, se ha mejorado la propiedad en los trajes; y el señor Gelatti se ha hecho peinar ó poner peluca con arreglo á la época en que figura la acción.

Al ver un chusco listas electorales,

«para elecciones, dijo,
las de los frailes;»

que era el electo
el que con más codicia
juia del puesto.

El padre Andrés, franciscano,
que á un gran deanato aspiraba,
y la intriga manejaba
con oculta y diestra mano;

Cuando fué llegado el día
del capítulo elector,
ante un Divino Señor

que en la sala augusta había,

Con un tono reverente,
procurando que lo oyera,
dijo del modo siguiente:

«Apartad, Sábio Maestro
 »por vuestra santa pasión,
 »los votos de la elección
 »de este indigno siervo vuestro.
 »No son mis débiles hombros
 »para un cargo tan pesado:
 me confundo, me anonado,
 »y de pensarlo me asombro!»,...

Entonces el Crucifijo,
 como que infalible es,
 movió la cabeza, y dijo:
 «¿A mí también, fray Andres?..»

VANALIO.

Adios al mundo. El día 29 del corriente á las diez de la mañana profesará en el convento de la Encarnación la señorita doña Benilde Lopez del Castillo.

Mientras mas moros... Se dice que va á publicarse un nuevo periódico cuyo principal objeto será ocuparse de minas y demás concerniente á ese importante ramo. Con eso y con que estemos siempre sin un cuarto tenemos bastante.

¡Qué desesperación! Ahora se me vienen diciendo que va á darse á luz otro papel titulado *Diario de Avisos*. Vamos, esta baraja se vuelve toda ases: es tontería, no podemos vivir; tras que éramos pocos.... nada, es una plaga peor que las de Egipto, y eso que el agua nos tiene apagados los humos. Francamente lo digo, si todos nos empeñamos en escribir no va á haber quien nos lea. Es mas, que el hambre nos la vamos á quitar a bofetones.

Aunque en tiempos de mi abuela se decia, y cierto es,
 que en la mismita cazuela
 que comen dos comen tres.

Consejos. La carta anónima de un suscriptor de *La Crónica* y *La Alborada*, que nuestro colega publica en el número de ayer, aconsejándonos que no continuáramos la polémica entablada, está de acuerdo con la conducta que hemos seguido, la cual nos habíamos propuesto antes de recibir dicha carta; pero agradecemos el buen deseo de nuestro suscriptor y siempre nos hallarán dispuestos á seguir los consejos prudentes: que lo que nos falta de ciencia queremos suplirlo con docilidad y buenos deseos.

Impedimento. Nos habíamos propuesto emitir nuestra opinion sobre el folleto titulado *El Papa y el Congreso*, alejándonos todo lo posible de la política palpitante á que es ajeno nuestro periódico. Esperábamos para ello á ver cuanto decia en *La Revista Cordobesa* su ilustrado director el señor conde de Torres-Cabrera, que dignamente ha defendido los derechos de Su Santidad, para no repetir los mismos argumentos, si algunas razones nuevas podíamos dar sobre ese importante asunto; pero una orden de la autoridad para que no publiquemos artículos que puedan rosarse con la política interior ó exterior nos impiden satisfacer nuestro propósito.

Será la misma. Diferentes personas llegadas del campamento nos han encarecido una cantinera francesa que hay en él y que es digna

na tiene un café-cantina provisto abundantemente de todas las especies necesarias, que vende al precio corriente en nuestras plazas: y en los instantes de empezar una acción confía su establecimiento á otra persona, se pone en la cabeza una canasta llena de botellas de licores y refrescos, y llevando en la mano un caldero de agua trasparente se dirige al sitio de la masrecia pelea y apenas vé caer herido á un individuo, ya sea oficial ó soldado, se le acerca, le hace beber un vaso de refresco ó licor segun apetece y así los vá reanimando sin exigir ni cobrar por esto un ochavo siquiera: todo el ejército está entusiasmado y agradecido á esta bizarra heroína, siendo la voz general de que terminada la campaña no habria premio bastante digno para recompensar los esfuerzos caritativos, el valor y la abnegación de esta muger, verdadera aparición celeste en medio de los azares y los conflictos de la lucha, cuyos inminentes peligros arrostra con todo el animo y serenidad de una espartana. Desastrosas y terribles son los efectos de una guerra: pero nunca como en ella se ven rasgos que asombran en todos conceptos.

Ascenso. Hemos sabido con satisfacción que nuestro querido amigo el valiente y entendido capitán del regimiento de infantería de Albuera, don Manuel Raon, condecorado antes con las cruces de san Fernando, san Hermenegildo, Carlos III é Isabel la Católica, ha sido propuesto por el general en jefe para el empleo de segundo comandante, por su bizarro comportamiento en las acciones desde el 13 al 30 de diciembre, en que tomó parte el tercer cuerpo de ejército.

Quintos. Hoy ingresan en caja. Montalvan, 7. Montemayor, 11. Zuheros, 6. Doñamencia, 13. Iznajar, 21.—Total, 60.

La Revista. Este periódico se ha presentado antes de ayer con todas sus reformas, y verdaderamente ha sobrepujado nuestras esperanzas; tanto en la parte literaria como en la material revela el gusto y esmero de sus redactores. Nosotros le saludamos cordialmente mientras le auguramos un gran porvenir.

SINFONÍA.

Esa voz de la lechuza
 que desgarrá las orejas,
 como al chocarse las tejas,
 como al quebrarse una alcuza.

Ese funesto
 son que siquiera alborota,
 Es un tiesto,
 es una campana rota.

Ese incógnito avechuelo
 ó destemplado tambor
 que detras de un bastidor
 resuena como un cachucho.

Ese embeleco
 que suena así tan guason,
 Es solo el eco
 de una campana sin son.

Ese repugnante andrajo
 que metido allá en un nicho
 á veces imita un vicho
 y á veces parece un grajo;
 Pues esa res
 tan vetusta y destemplada,

Esa, esa es
 una campana cascada.

Ese insufrible cencerro
 que ha visto buenas historias,
 que chilla como las norias,
 ó bien ladra como un perro,
 Ese botijo,
 que canta como una rana
 en su escondrijo,
 es ó ha sido una campana.

Ese traste de laton
 que ni entristece ni alegra,
 que grita como una suegra
 ó gruñe como un lechon.
 Esa caldera
 que atormenta á mas de cuatro
 Es... ¡friolera!
 ¡La campana del teatro!

Por lo no firmado, A. DE PRADOS.

Seccion Comercial.

BOLSA DE MADRID.

Cotizacion del día 20 de enero.

3 por 100 consolidado.	44,35
3 por 100 diferido.	34,30

MERCADOS.

Precio del trigo y cebada en el mercado público de esta capital, desde las 2 de la tarde de día 21 á igual hora del 23 y 24 de enero.

ALHÓNDIGA.

Trigo.—55 1/2 fanegas, á 58.—16, á 57.—19, á 57.

Fuera de la Alhondiga.

Trigo.—140 fanegas, á 63.—107, á 62.—15, á 57.

SEVILLA.

Venta de granos del día 19.

Trigo de Estremadura.—Fuerte, 110 de 67 á 74.—Pinton, 266 de 61 á 74.
 Idem del país.—Fuerte, 30 de 60 á 68.—Pinton, 40 de 73 á 00.
 Blanquillo, 00 de 00 á 00.
 Tremés, 20 de 62 á 63.

Cebada.—De 36 1/2 á 38.

BALANCE DEL TRIGO.

Sobrantes del día anterior.	1888
Entrada.	482
Total.	2370
Venta de ayer.	466
Existencia para mañana.	1904

ACEITE.—Día 19.—Precios á que se ha vendido ayer en la Calzada.

Entrada general de ayer, 1500 arrobas.
 Aceite á depósito, á 51 1/2.
 Para el consumo sin derechos, á 00.
 Entrada de hoy hasta las doce, 3500.

Editor y administrador, ACISCLO DE PRADOS.

CÓRDOBA.

Imprenta de J. Joaquin Gonzalez y Comp.
 calle de la Candelaria, núm. 41.

SECCION DE ANUNCIOS.

PRIMER AÑO.

GRATIS

para los suscritores á las ediciones grandes.

ALMANAQUE

POLÍTICO Y LITERARIO DE LA IBERIA.

CONTIENE ENTRE OTRAS MATERIAS LAS SIGUIENTES:

10 RS. EJEMPLAR.

5 REALES

para los suscritores á las ediciones pequeñas.

Artículos del Calendario.

Calendario para el año bisesto de 1860, épocas célebres, cómputo eclesiástico, fiestas móviles, cuatro temporadas, cuatro estaciones, eclipses de sol y luna, días en que se saca á míma, ferias principales de España, consejo á los labradores, meses del año, con otras noticias curiosas.

INTRODUCCION.

POR DON PEDRO CALVO ASENSIO.

Efemérides Políticas.

EL 1.º de ENERO de 1820, proclama Riego la Constitución: Ojeada política sobre los principales acontecimientos desde el principio de este siglo hasta el año de 22, por el Excmo. Sr. D. Salustiano de Olozaga.

FEBRERO. Leyes de Febrero: Sus análisis: Cuándo se hicieron: Oposición que se las hizo: Sucesos á que dieron lugar, por D. Francisco Salmeron.

MARZO. Publicación de la Pragmática de Carlos IV dando á las hembras derecho al trono: Antiguo derecho Español: Ley sálica: Cómo se introdujo en España: Cómo trató de abolirla Carlos IV: Abolición por las Cortes del 12: Por qué la abolió Fernando VII: Luchas entre realistas y carlistas: Retrato de Cristina y causas del carácter liberal que tomó, por D. Laureano Figuerola.

ABRIL. Convención famosa de 1845; Reseña de los concordatos por el excelentísimo Sr. D. Joaquín Aguirre.

MAYO. Publicación de la Constitución del 45: Cómo se hizo la reforma de la del 37: Defectos de esta reforma: Por qué fué hecha: De qué modo se ha cumplido: breve reseña del partido moderado, por Don Pedro Calvo Asensio

JUNIO. Levantamiento de O'Donnell y sus consecuencias hasta hoy: Cortes Constituyentes del 54: Sucesos del 56: Ministerios Narvaez, Armero, Isturiz y O'Donnell, por D. Angel Fernandez de los Rios.

JULIO. Estamentos de Próceres y Procuradores: Estatuto. Martinez de la Rosa: Origen del partido moderado: Trabajos de aquellas Cortes, por D. Carlos Rubio.

AGOSTO. Convenio de Vergara: La guerra civil contada á grandes rasgos: Tentativas posteriores del partido Carlista, por D. Práxedes Mateo Sagasta.

SEPTIEMBRE. Cortes de Cádiz: Por qué se reunieron: Estado del país: Fisonomía de aquellas Cortes: Sus reformas, por Excmo. Sr. D. Patricio de la Escosura.

OCTUBRE. Decreto de Fernando VII anulando en 18123 el sistema representativo: Historia de la segunda época constitucional: Historia de la reacción que la siguió hasta la venida de Cristina, por D. José Olozaga.

NOVIEMBRE. Apertura del Estamento de 1835 en que Mendizabal espuso su plan: Retrato de Mendizabal: su influencia en la Guerra civil: Su estatua, por el Excmo. Sr. D. Pascual Madoz

DICIEMBRE. Muerte de Torrijos, Chapalangarra y Maria Pineda: Comisiones militares, por D. Manuel Gomez.

Artículos varios.

El privilegio general y la carta magna (inglesa), por D. Manuel Lasala. Reseña de los acontecimientos de Italia en 1859, por D. Manuel Maria Flamant. Gibraltar, por D. José Peris y Valero.

Guerras de los españoles contra los moros, por D. Eduardo Perez Pujol.

Conquista de la Argelia, por D. Mariano Carreras y Gonzalez.

Campaña de Napoleon en Egipto, por D. Manuel de Llano y Persi.

El Alcoran, trabajo inédito de un correligionario, ya difunto.

Espedicion de los españoles á Africa, por D. G. Pascual Genis.

Poesía, por D. Antonio Garcia Gutierrez.

La distancia, por D. Eugenio Hartzenbusch.

Los escondidos y la tapada, fragmento inédito, por D. José Zorrilla.

A España, por D. Manuel Fernandez y Gonzalez.

Correspondencia del moro, por D. Ventura Ruiz Aguilera.

Las dos columnas, por D. Mariano Zacarias Cazorro.

Reseña crítica de 1859, romance, por D. Gaspar Nuñez de Arce.

Revista retrospectiva de las obras dramáticas representadas en el año de 59 por D. Juan de la Rosa Gonzalez.

El paraíso de Mahoma, por el Capitan Bombarda.

Viaje fantástico al Africa, por D. Evaristo Escalera

Testamento del año de 59, por D. José Torres Mena.

Los ferro-carriles al empezar el año de 1860, por D. Arturo de Marcoartú.

Mesa revuelta, por los consabidos.

La indicación de estas materias bastará para que comprendan nuestros lectores que no vamos á ofrecerles un Almanaque superficial, compuesto de unas cuantas páginas, sino un verdadero libro político y literario, de cuya importancia responden los autorizados nombres de los que nos han dispensado la honra de ayudarnos á formarle.

SE REGALA á los suscritores de las ediciones grandes y á los que se suscriban antes de finalizar Enero.

AGENCIA GENERAL DE NEGOCIOS

DIRIGIDA

POR LOS SRES. REYES Y AZPITARTE.
CORDOBA.

Mármol del Bañuelo, esquina á San Miguel,
número 15.

Negocios de que se ocupará dicho establecimiento.

Ajustes de contratos sobre aceites, cereales y demas productos de la provincia, bien para sacar y pagar de 8 dias á 3 meses fecha, bien anticipando parte del de la especie, valor

Compras y ventas en comision de los mismos frutos, plomos, etc.

Compra y venta de fincas.

Casa de préstamos sobre alhajas, muebles, etc.

Consignaciones y tránsitos.

Se admiten y facilitan giros sobre todas las plazas del Reyno.

Se facilita dinero á réditos, sobre hipotecas ó retroventa de fincas.

ESPAÑA Y CUBA.

Estos dos preciosos walses, compuestos por doña Carmen Madolell, y dedicados á S. A. el Principe de Asturias, se venden en esta redaccion al precio de 12 reales los dos.

ALMONEDA.

En la casa número 12, contigua al horno del Cristo la hay desde las 12 de la mañana á las 4 de la tarde.

ACADEMIA de Matemáticas puras y

mistas, dibujo lineal y topografía, bajo la dirección de don Rafael Manuel Aragon, regente en matemáticas, y don Alejandro del Castillo y Herrera, agrimensor aprobado por S. M.

Callejas del Portillo, núm. 6, esquina á la plazuela de Séneca.

En la calle de San Hipólito, núm. 28, se vende un elegante cabriolé inglés con su guarnicion completa, un par de guarnicion á la inglesa, un birlocho de camino ó para domar y un piano que se vende ó se alquila. Todos estos efectos se darán con la mayor equidad.

VENTA. En los estancos de la Librería, Santa Ana y Cruz del Rastro en esta capital, se darán desde el dia 20 del actual, sellos de suscripcion por 3 meses al *Correo autógrafo*, periódico de Madrid, franco de porte, consistiendo en 21 rs. el precio de cada uno.

VENTA. En la fábrica de alfarería, carrera de la Fuensanta, casa almona de don Manuel Segundo Belmoute, se venden 50,000 caneles de excelente calidad y dimension á los precios corrientes.

MODISTA. Doña Encarnacion Recio, modista

granadina, calle de la Espartería, núm. 13, hace toda clase de vestidos de seda con volantes y dos faldas á 20 reales su hechura y siendo lisos á 14 reales. Las batas y vestidos de indianas ó de otras telas inferiores, á 8 reales. Manteletas, abrigos y demas prendas de todas clases correspondientes á señoras se harán tambien segun los últimos figurines de París y con la mayor equidad.

Además de dichas ventajas pasará á las casas que se le indiquen á cortar á presencia de las señoras.

En los dias 30 y 31 del corriente mes habrá jubileo extraordinario de cuarenta horas en la parroquia de San Nicolás de la Villa, en sufragio del alma del muy ilustre señor don Ignacio Martinez de Argote y Mosquera, marqués que fué de Cabriñana y Villacaños.

En los mismos dias, y en la referida iglesia los señores sacerdotes que quieran aplicar la misa por el alma del difunto señor marqués, recibirán el estipendio de 8 rs.